

## Gracias a Reficar, el régimen franco arrancó con pie derecho



Refinería de Cartagena impulsó las exportaciones desde zona franca. FOTO: Colprensa

COLOMBIA | COMERCIO EXTERIOR

POR NATALIA CUBILLOS MURCIA | PUBLICADO EL 22 DE MARZO DE 2019

### INFOGRAFÍA

Las zonas francas son áreas geográficas delimitadas en el territorio nacional, pero que tienen un tratamiento distinto en tributación y para el comercio de mercancías. En Colombia hay 106 y este año iniciaron con el pie derecho, pues las exportaciones aumentaron 48,3 % en enero a 206,03 millones de dólares de las mercancías puestas en puerto.

Juan Daniel Oviedo, director del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), sostuvo que este importante comportamiento se dio por la Refinería de Cartagena: "por el aumento de exportaciones de gasóleo desde Reficar (como zona franca) hacia EE.UU., que crecieron 43,6% y contribuyeron con 20,3 puntos porcentuales, reflejando el mismo comportamiento positivo de noviembre y diciembre de 2018".

A este buen registro, le siguen las ventas al exterior de los demás "aceites livianos y sus preparaciones, desde Reficar hacia Brasil, con una variación anual de 474,8% y una contribución de 11,1 puntos porcentuales a la variación total", agregó el funcionario.

Sobre lo demás, el Dane no puede hablar pues "hay reserva estadística debido al limitado número de actores", explicó Oviedo.

Cuando del régimen se beneficia una sola compañía el comercio exterior es más exitoso en pues aportó 68,5 % de las ventas al exterior, creció 55,7 % frente a enero del año pasado y generó recursos por 141,07 millones de dólares. A estas áreas uniempresariales también se les denomina Zonas Francas Permanentes Especiales (ZFPE), y hoy son 68.

El régimen especial incluye 38 parques industriales que concentran a más de una compañía; a este espacio se le denomina Zonas Francas Permanentes (ZFP).

Estas participaron con el 31,5 % del resultado, crecieron 34,5 % al comparar el primer mes de 2019, con el mismo periodo de 2018, y cerraron sus exportaciones con 64,9 millones de dólares.

Las que más participan son "Palmasca y Cencauca que son las que tienen más salida, por el puerto de Buenaventura", agregó Raúl Ávila, profesor de economía de la Universidad Nacional.

En todo caso, lo único que constata la estadística es que 205,9 millones de dólares del total son productos identificados al mundo como "los bienes procesados o transformados por un usuario industrial de zona franca".

Desde el ministerio de Comercio, Industria y Turismo, el ministro José Manuel Restrepo recaló que "el incremento de las exportaciones que mostraron las zonas francas en el arranque del año es prueba del gran potencial que tiene este instrumento para jalonar inversión, empleo y desarrollo en las regiones".

#### ¿A dónde van los bienes?

Según reconoció Ávila, Estados Unidos es el país que más concentra (20,3 %) la llegada de productos desde zonas francas, seguido por Puerto Rico, Brasil, India y Ecuador.

Un resultado positivo tiene que ver con el viraje de la balanza comercial. Mientras en enero del año pasado las importaciones eran superiores que las exportaciones, este 2019 el fenómeno se revirtió a 66,8 millones de dólares.

### CONTEXTO DE LA NOTICIA

#### INFORME

ASI QUEDARON LAS IMPORTACIONES

- Las zonas francas importaron productos por 142,7 millones de dólares. Las compras para zonas francas cayeron 19,9 % principalmente por las permanentes especiales (-33,6 %).
- Las zonas francas permanentes incrementaron sus importaciones en 12,5 %, y cerraron en 59,4 millones de dólares.



**NATALIA CUBILLOS MURCIA**  
 Editora de Economía de El Colombiano. Amante de las buenas y nutritivas conversaciones, la música y los viajes.

[Seguir a @nncubillos](#)

[COMENTARIOS](#)
[REPORTE UN ERROR](#)
[AGREGAR INFORMACIÓN](#)

#### ¿Qué piensas?

5 Respuestas

- 

1 Comentario

El Colombiano

Acceder

Recomendar

Tweet

Compartir

Ordenar por los más nuevos



Únete a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON



O REGISTRARSE CON DISQUS

Nombre

Correo electrónico

Contraseña

Acepto los [Condiciones de servicio](#)

Acepto que Disqus procese mi correo electrónico, dirección IP y uso de cookies para facilitar mi autenticación y la publicación de mis comentarios. [Política de privacidad](#)



Alberto Galvis · hace 3 días

Solo un dato en billones de pesos no en porcentajes para refrescar la memoria acerca de Reficar en nuestro país sin memoria, y viene de ustedes mismos: "La Contraloría anunció que encontró un daño patrimonial cercano a los 17 billones de pesos por los sobrecostos del proyecto de modernización de la Refinería de Cartagena, Reficar" FUENTE: El Colombiano / Abril de 2018: <https://www.elcolombiano.co...>

Responder · Compartir

#### TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO

##### Capturan a sujeto que tenía secuestrado a un taxista en ...

2 comentarios · hace un día



Carlos Ortiz — A estos si les dan casa por cárcel, pero a "Padres de Familia" que le hacen llamados de atención leves a ...

##### Capturan en Venezuela a supuesto jefe de Los Rastrojos

9 comentarios · hace 2 días



So Lopino — Otro chivo expiatorio de Maduro.

##### Ituango: perfil del padre Ernesto Gómez Echeverry

2 comentarios · hace un día



Reflexiones — Un recuerdo a su memoria y calidad humana.

##### Final de Estado Islámico

4 comentarios · hace 2 días



Reflexiones — EEUU los crea, los financia y los felicita...Cosas de la ciencia

Suscríbete

Añade Disqus a tu sitio web

Política de privacidad de Disqus

DISQUS

Empieza bien el año **RENOVANDO** por internet tu Matrícula Mercantil

**REGRESO A CLASES CON TODO 40% DE DESCUENTO\***  
**30Mbps**  
 + SEGURIDAD PLAN STARTER  
**INTERNET DE ULTRA ALTA VELOCIDAD**  
 Con servicio de Seguridad Informática

LO MÁS LEÍDO	LO MÁS COMENTADO	LO MÁS COMPARTIDO
1	Medellín vivió un sábado violento: cinco asesinatos	
2	Expectativa por aeronaves rusas que aterrizaron en el aeropuerto de Caracas	
3	Capturan a sujeto que tenía secuestrado a un taxista en corregimiento San Cristóbal	
4	Primeros análisis del asteroide de la muerte	
5	Aval uribista a la Gobernación entra en la recta final con polémica	

**ESPECIAL DE TROCHAS**  
 ¡RETA TUS LÍMITES Y A PEDALAR!  
 elcolombiano

NOTAS DE LA SECCIÓN

- ¿Cómo quedó Antioquia dentro del Plan de Desarrollo de Duque?
- El PND obtuvo su primer aval
- No les falle a las cuotas de administración
- Cientes paisas, más exigentes con la banca
- Tasa de interés podría mantenerse en 4,25 % en 2019

